

EL INDEPENDIENTE

Director y Admor.:

Rosendo Salas Vno.

Tel. J-6482 - Apartados

San José 2178 — Heredia 95

AÑO 2

Nº 33

4ª Semana de Abril 1952

Oficina: Pasaje Troya
75 varas Norte
Cafe Popular

- \$ 0.25 -

HECHOS, NO PALABRAS

NEUTRALIZANSE

LAS FUERZAS POLITICAS

NO SOY JEFE O DIRECTOR DEL MOVIMIENTO

Es exacto que recibí proposición del Señor Echandi, dice contestando a "La Nación" Don Fernando Castro C.

No es exacta esa afirmación de soy el jefe o director del movimiento: ni lo soy yo ni lo es el doctor Peña ni don Gonzalo Jimenez— Esos somos tres ciudadanos que en asocio de otros muchos, pertenecientes a todas las clases sociales del país, hemos convocado a una convención política de amplias proporciones de carácter nacional— debe pues, La Nación rectificar la nota que apareció el 15 de Abril— En cuanto a la propuesta

del señor Echandi es cierto que la recibí pero no me pareció factible por estas razones: al discutir la proposición nos pareció que una Convención de esa especie no solamente se prestaría para que los enemigos del movimiento pudieran sabotearla sino q' nos llevaría a una competencia de transportes que no se avendría al propósito de hacer una votación consciente. Por esas razones no fué posible aceptar la oferta.

MANIFIESTO AL PAÍS

"Como firmantes de una convocatoria para una convención de carácter político que se efectuará próximamente, nos sentimos obligados a hacer las siguientes manifestaciones, con relación a dos publicaciones que aparecieron en el periódico "La República" de fecha jueves 3 de abril:

1º—La primera de esas publicaciones (página 2) es la de una invitación a los ciudadanos para una reunión futura en la cual se escogerá por el grupo al

candidato que postulará para Presidente de la República en las elecciones venideras. Esa publicación no ha sido autorizada por el grupo de ciudadanos que la ha formulado pues aún está suscribiéndose; por lo tanto extraña la conducta del periódico que la ha consignado sin tal autorización, violando con ello una regla elemental de la ética. Debe además aclararse que si bien los suscritos somos firmantes de ella, son muchos más los ciudadanos que la prohíben co-

Pasa a la página SEIS

EL PROFESOR LLUBERE MERECE DESAGRAVIO

Un grupo de intelectuales, alumnos, ex-alumnos y amigos del Prof. A. Llubere Z., integramos este comité para organizar un ac-

to de solidaridad y desagravio a ese distinguido educador. Dicho evento consistirá en un

Pasa a la página SEIS

to de solidaridad y desagravio a ese distinguido educador.

Pasa a la página SIETE

El Salón de Actos del Liceo de Costa Rica será convertido en cuatro aulas

En vista del enorme aglomeramiento estudiantil habido este año la Junta Administrativa del Liceo de Costa Rica estudió la posibilidad de convertir en aulas el Salón de Actos de ese prestigioso centro educacional. Con es-

te plan se esperaba solucionar un tanto el grave problema y como la construcción de esas aulas requería apreciables gastos los miembros de la citada Junta gestionaron ayuda a la Asamblea Legislativa.

Destruída la casa en que nació nuestro prócer Don Juan Rafael Mora

Respetuosamente con el señor Ministro de Educación Pública

Leímos en días anteriores una nota-queja firmada por el ameno escritor Italo-tico don Adriano Arié en que comentaba la destrucción de la casa en que nació el

ilustre Patricio ex-presidente de la República don Juan Rafael Mora. Estamos de acuerdo con el señor Arié y por este medio preguntamos—

Pasa a la página SIETE

EL GENERAL DWIGHT EISENHOWER DICE QUE LA SITUACION DEL MUNDO ES CRITICA

El general en su primer informe anual como Comandante Supremo de la Organización del Tratado del Atlántico del Norte, dijo sin embargo, que la "marea comienza a estar de nuestra parte y la situación del mundo libre

Y DIO QUE LAS FUERZAS DEL PACTO DEL ATLANTICO DISTAN LAMENTABLEMENTE DE SER SUFICIENTES PARA ORGANIZAR UNA DEFENSA DETERMINADA CONTRA LA AGRESION COMUNISTA

es hoy muy brillante más que hace un año.

El informe de Eisenhower es

una mezcla cuidadosamente equilibrada, de elogios para los amigos y aliados que trabajan con

ahinco y de advertencia de que la única salvación de Europa está en la unidad única, política y militar. Sus principales puntos son:

1º—Con la labor que ahora están en condiciones de desarrollar—

Pasa a la página CUATRO

Nada se consigue con que en un texto se consigne una avanzada idea si el Estado no da los medios para su realización

Son palabras del Diputado don Roberto Fernández Durán, que recopilamos por encontrar que son sumo interés

Estamos ahora disponiendo de 25 millones. De esa suma, creo yo, bien puede restarse la cantidad de colones, relativamente pequeña, necesaria en pagos de horas extra de trabajo en el Registro. Con esa suma, será posible que todos los ciudadanos aptos, hombres y mujeres, están en capacidad de ejercer su derecho al voto. Ya el compañero Arroyo explicó como esos 300 mil colones no se restan efectivamente al plan de Obras Públicas; ya dijo posteriormente en un Presupuesto extraordinario se reintegrará esa cantidad al plan. Y ya explicó también como resulta imposible que aunque se apruebe en globo el Plan puedan comenzarse simultáneamente todas las obras en él comprendidas.

Estos 300 mil colones, pues, son únicamente un adelanto, ya que se requieren con urgencia para la inscripción de los ciudadanos, y ya que no son urgentes

para los efectos del Plan de Obras Públicas.

Por primera vez en Costa Rica en su Historia política, ha concedido el voto a la mujer. Y es necesario facilitar las vías que permiten que ese derecho se ejerza efectivamente. Porque nada se consigue con que un texto escrito consigne una avanzada idea democrática, si el Estado no provee los medios de que esa idea se realice plenamente.

Las mujeres van a depositar sus votos en las urnas. Para ello, es preciso se llene toda una serie de propios requisitos. Y esos requisitos, para ser cumplidos, requieren dinero. Para eso estamos pidiendo dinero para el Tribunal Electoral. No es para aumento de sueldos de sus funcionarios; no es para gastar en muebles o en vehículos. Es para permitir que las mujeres vayan a las urnas a depositar sus votos.

SE NECESITA UN COLEGIO EN SAN ISIDRO DEL GENERAL

Al Supremo Gobierno nos dirigimos para que apoye nuestras ansias de cultura, alejados de los centros de población que facilitan a la juventud estudiosa los medios necesarios de superación nos impide enviar a nuestros hijos a cultivar su intelecto. Creten en el olvido, ya que la mayoría de sus padres no poseen los medios necesarios económicos para costear sus estudios en el interior.

Por tan justas razones, la ciudadanía ha recibido con sumo agrado la iniciativa para la creación de un Colegio con las mismas bases que los que se van a crear en San Ramón y Nicoya.

En años anteriores funcionó una escuela Complementaria que rindió frutos halagadores. De distritos le-

janos llegaron alumnos sin importarles los caminos malos ni la pobreza.

Los vimos dejar el hacha y la pala para acudir presurosos y recibir las sabias enseñanzas de cultos profesores.

Al Supremo Gobierno, no le costó un céntimo la creación y mantenimiento de ese centro cultural; el pueblo contribuyó abnegadamente para que se desarrollara sus actividades durante dos años.

Ahora esperamos nos tomen en cuenta en nuestras justas aspiraciones, ya que San Isidro de El General crece en todo aspecto y llegará a ser, no lo dudamos, el cantón más floreciente del País.

Cordialmente este periódico se une a tan justa petición.

QUÉ HUBO DEL WHISKY?

Hace tiempo se anunció con gran des de carteles que había un desfalte en lo del whisky — pero hay cosas como los pirámides que comienzan grandes y por la conveniencia se empuñeñen — nosotros preguntamos al ministerio competente qué tal va lo del whisky? es que hubo exageración en la noticia? es que algo hay por debajo? qué pasa? ello debe esclarecerse porque de otro modo, si hay algo que eche luz podría influir en el público hasta con relación de las costumbres. Si el pueblo tiene derecho de velar por la moralidad de la hacienda pública lo hace por virtud y en tal caso tiene razón. En fin queremos saber qué hay de eso. Seguiremos martillando hasta ver en qué para eso.

EL PROBLEMA DE LAS BICICLETAS

Ya no sólo en la ciudad capital se afronta este serio problema que para el tránsito significa la circulación de bicicletas en mal estado o guiadas en forma imprudente, sino que este problema se extiende por todo el país.

Lo anterior se deduce de quejas que llegan de Heredia, Alajuela y de otras provincias, de donde se informa que los ciclistas guían vehículos sin placas, luces u otros defectos y circulan a toda velocidad por las calles, con peligro para sus propias vidas y la de los peatones.

Se dispondrá el envío de Inspectores a provincias a fin de que al igual que se ha hecho en esta capital, se ejerza el control en esta clase de vehículos y se obligue a sus conductores a ajustarse a las disposiciones legales.

Para la compra de sus maderas visite a

JAVIER VINDAS

Calidad, Eficiencia, Utilidad.
HEREDIA

AVISOS ECONOMICOS

VENDESE CASA EN CARTAGO o se cambia por una en San José o Heredia. Informan en este periódico.

VENDESE CASA — precio ganga — 50 varas sur Hospital de Heredia. Informan en este periódico.

CUATRO MANZANAS de rastrojo se venden en San Rafael de Heredia. Informa en este periódico.

TENEMOS EN LISTA 12 fincas y otras casas—. Estamos dispuestos a ayudarle a comprar o vender sus propiedades. Pida informes aquí — mándenos sus datos para anunciar compras o ventas.

EN GETSEMANI VENDO 5 manzanas con casa y cañería, agua de riego, café, caña y potrero.

VENDO PICK UP. Reparto. Comodidades de pago. Alemán. 50 kilómetros por galón. Pida informes a este periódico.

VENDO DOS MAQUINAS de cine 35 milímetros. Pida aquí informes.

NECESITAMOS VENDEDORES de periódico y experto en conseguir suscripciones.

SE VENDE UN TRAPICHE. Pida informes aquí. Tamaño grande.

PARA SUS TRABAJOS, verjas, torno, soldadura, trapiches, máquinas, etc., visite Taller San Cayetano. Convéncase. 50 varas este Botica La Dolorosa.

VENDO 89 MANZANAS DE terreno, 1400 metros de altura en El Gallito de San Rafael de Heredia, potrero y bosque. Informes en esta Dirección. 12 kilómetros de Heredia.

VENDO CASA EN HEREDIA — cinco varas frente por 20 de fondo—. Contiguo Fideos Oller. Informan en este periódico.

CACAO CARTAGO

Es el Único Casero

TELEFONOS: San José 2093 - Cartago 44

Por algo será que todos piden GALLETAS ACUÑA

Es un triunfo de la Industria
Las mejores harinas

El mayor esmero

FÁBRICA DE GALLETAS ACUÑA - Heredia
APARTADO 30 — SOBRECITOS a 0.10 Cent.

LOS VECINOS DE SAN JUAN DE TIBÁS SE QUEJAN POR EL BAJO VOLTAJE

Vecinos del cercano distrito de San Juan de Tibás piden a la Compañía Nacional de Fuerza y Luz que haga efectivo sus promesas de reconstruir las líneas de conducción, a efecto de que mejore el servicio eléctrico de ese lugar, cuyo voltaje es peor cada día.

Bien es cierto manifiestan los vecinos de Tibás, que con el verano se aumenta esa anomalía, pero también lo es que con el invierno siempre luchamos con ese problema y que el Servicio Nacional de Electricidad ha constatado que en esa época el voltaje en muchas casas apenas

llega a 60 volts.

Además existen sectores sin líneas de distribución y algunas personas tan tenido que proporcionarse fuerzas eléctricas por entre cafetales y huertos, con aumento del mal voltaje y del peligro de esas inadecuadas conexiones para el resto de la ciudadanía.

Esperan estos vecinos, en consecuencia, una ayuda inmediata de parte del Servicio Nacional de Electricidad para que sea solucionado el problema, ya que la electricidad es un artículo de primera necesidad del que no puede prescindirse.

Cien mil quintales de azúcar para Guatemala

Como es de notar dicho producto se está exportando en gran escala mientras nosotros lo estamos pagando a precios elevados

El periódico "Nuestro Diario" que se edita en la capital de la hermana república de Guatemala, en su edición del sábado último publicó la siguiente información:

El Ministro de Economía, Roberto Fanjul, dijo hoy a los periodistas que en la madrugada de mañana domingo, se solucionará el problema del azúcar de acuerdo con los estudios básicos que se han llevado a cabo en el Ministerio que él tiene a su cargo, y espera que el precio establecido de 8 centavos se mantenga sin alteración, evitándose en gran parte el mercado negro.

Dijo, además que varios países, están interesados en la im-

portación del producto, y ya han ofrecido precios y cantidades, tales como el de Costa Rica que ha ofrecido la cantidad de . . . 100.000 quintales a precio de . . . Q.6.00. Al mismo tiempo se sabe que en esta capital se encuentran varios industriales de Cuba con el objeto de llegar a una transacción con nuestro gobierno, a efecto de dar azúcar por productos nuestros tales como arroz, garbanzo, cebolla y otros productos nuestros, pero el Ministro dijo que actualmente estos productos son necesarios y que es posible que no haya la suficiente cantidad para abastecer el mercado del pueblo habanero.

LA GUARDIA CIVIL CAYÓ EN UN FUMADERO DE MARIHUANA

Pese a la tenaz campaña que contra el tráfico y uso de la marihuana se despliega en todo el país, los adictos a esta funesta droga siguen tratando de burlar a las autoridades

y se entregan a la yerba que tanto mal causa a la sociedad y a la vida en general del país.

La Guardia Civil, secundando esta campaña contra ese vicio, cayó

LA MANO FUERTE QUE COSTA RICA NECESITA

Así se titula un folleto en papel satinado y carátula de cartulina.

El tema es de actualidad palpitante, no lleva ningún interés político sino que se dirige al campesinado en general para despertar en ellos el interés por sus problemas aunando sus esfuerzos para evitarle a la Patria dificultades. Pídanos ese folleto, cuesta apenas 0,75 céntimos.

Insertamos algo de su texto:

"Las luchas no se deben buscar si éstas no se precipitan".

"Estas páginas no van para los politiqueros, sino para el campesinado, en general que es el termómetro por donde se miden los quilates que aún quedan firmes en la conciencia de un pueblo".

"No esperemos que los politiqueros vuelvan a la carga" Etc.

"Ya es tiempo de dejarse de ideas que sólo involucran pérdida de tiempo, pérdida de dinero y relajo de costumbres etc.

"No son los cargos para los hombres sino los hombres para los cargos".

"Esperamos que el actual gobierno no tenga candidatos oficiales".

TIENDA LA HEREDIANA

Ofrece ropa para el trabajador a los más bajos precios.

Visítenos.

ANSELMO RODRIGUEZ

el domingo anterior en la casa de un individuo llamado Moisés Arias Q. de quien se sospechaba como vendedor de cigarrillos "verdes" a los viciosos, y en efecto en la casa de este sospechoso fueron detenidos varios individuos, todos los cuales presentaban las características del vicio del terrible vegetal.

El parte correspondiente a esta labor de la Guardia Civil fué puesto en manos de la autoridad competente, que tramita la consiguiente causa.

Avisos Económicos

Se vende o cambia casa en Heredia 12 varas por 42 de fondo. 50 varas norte Plaza de Flores. Fachada de concreto. Informan aquí.

EL NIDO

Colchonería y Muebles

LUIS ROJAS

Heredia

3 AMERICAS ALMACEN

Artículos para todos los gustos

Heredia - Teléfono 9

Maderas del Pacífico

Heredia
EDGAR CORRALES

Lo mejor para

construcciones

Zapatería y Tenería

ACUÑA HERMANOS

Sucursales en Limón, Cartago y San José

"LA HEREDIANA SODA"

La de mayor gusto en Villa Quesada por eso todos la prefieren.

ANSELMO RODRIGUEZ



EL SISTEMA "FERGUSON"

el más moderno y más sencillo, hidráulico y de levante con más de

60 implementos integrales de penetración hidráulica le ayudarán en

umentar su producción y reducir sus gastos!

Consulte a

TECNICA AGRO-INDUSTRIAL LTDA.

Apartado 1723

Teléfono 5177

Contiguo Almacén Segovia

EL GENERAL...

—Viene de la *Página PRIMERA* los aliados occidentales podrían conseguir la paz para muchas generaciones.

2°—Occidente tiene los atributos necesarios para formar una organización militar, económica y moral, tan poderosa, que el mundo comunista no se atrevería a desafiar.

3°—Una vez que ese poderío sea un hecho, los gobernantes del Kremlin se mostrarían finalmente dispuestos a negociar un desarme de verdad.

4°—Sería una locura creer que los contribuyentes norteamericanos seguirán vaciando sus recursos y su dinero en Europa, a menos que ellos se sientan alentados por firmes progresos hacia la cooperación entre las naciones del Occidente y hacia la efectividad plena de la organización defensiva.

5°—La Asamblea Occidental debe ser colocada en el campo de las naciones libres.

“Sería temerario presumir que una gran nación como Alemania seguirá siendo vacía. A menos que Alemania se asocie con Occidente, podríamos ver una repetición del desastre de Checoslovaquia.”

Consideramos al respecto las doradas promesas que Moscú ha hecho a los alemanes en los últimos meses Eisenhower se refirió también a la continuación de la ayuda norteamericana a las naciones europeas de la organización del Atlántico asunto que es actualmente motivo de controversia en el Congreso de los Estados Unidos. Mencionó los conflictos que debilitaron el poderío de Europa en la primera mitad del siglo y dijo:

“Este curso de los acontecimientos que va a desembocar en el desastre final, sólo puede ser alterado si los pueblos de Occidente se deciden a romper por completo con muchas cosas del pasado y a emprender nuevas y retadoras empresas”.

A continuación el general advirtió:

“Sería insensato presumir que los contribuyentes norteamericanos continuarán vaciando su dinero y sus recursos en Europa a menos que se sientan alentados por firmes progresos hacia la coo-

NUMEROSOS MAESTROS PRESENTAN DEMANDA DE AUMENTO DE SALARIOS

Se alega que maestros de escuela de segunda y tercera categoría se les hace trabajar con dos grados, alternando, reconociéndoles solamente un sobresueldo de treinta colones.

Se pide en el memorial presentado a la Jefatura Administrativa de Educación Primaria que se reconozca por esa labor un sobresueldo del cincuenta por ciento ya que de lo contrario no trabajarán con otro grado.

En círculos extraoficiales nos informamos de que ha sido presentado a la Jefatura Técnica de Educación Primaria un memorial firmado por numerosos maestros de escuelas, de segunda y tercera categoría en que piden que se elimine la práctica que tiene el Ministerio de recargar a un maestro un grado, para que atienda por medio de un horario alterno. Se nos dijo que con ésto el Ministerio lo que hace es obligar a un solo maestro a realizar el trabajo de dos, pagándole por esto un sobresueldo de treinta colones, lo

que considera el grupo de maestros como injusto. En el memorial presentado se pide que por este trabajo se reconozca un cincuenta por ciento de sobresueldo, sobre el sueldo de categoría correspondiente, ya que de lo contrario se negarán a hacerse cargo de estos grados durante el próximo año lectivo. Todavía no se ha producido un pronunciamiento del departamento aludido por lo que se considera que el asunto está en estudio y que será resuelto de un momento a otro.

peración mutua y la plena efectividad. Aún son posibles en Eután pero que podrían dar altos, para muchos pasos que poco cuestan dividiendo al reforzar nuestro poderío.

Eisenhower dijo que “militarmente, la fuerza aérea es hoy el factor dominante en la guerra. No puede ganar una guerra por sí sólo, pero sin ella no se podría ganar una guerra.”

El líder de la segunda guerra mundial que muchos estiman será el próximo presidente de los Estados Unidos, dijo que se debe prestar atención especial a la fuerza moral.

“Estamos combatiendo”, declaró “con la fuerza ideológica” del comunismo a las ambiciones imperialistas del grupo que controla toda la vida y todos los recursos entre el Elba y el Mar de la China.

En esa acción concertada y en ese poderío reside el mayor peligro para cualquier nación que por sí sola sea expuesta directa e indirectamente a ataques interminables de la propaganda. La subversión, la fuerza y la amenaza de la fuerza.

“La enormidad de la actual a-

menaza nunca podrá ser encarada con medidas a medias o una fachada militar superficial.

Se precisa del pleno despertar del mundo libre y de la aplicación de medidas enérgicas y de largo alcance para asegurar nuestro sistema de vida. Aún nuestra propia supervivencia”.

“Hay también elementos que se esfuerzan por sujetar las manecillas del reloj, colocando al parecer el lucro por encima del patriotismo.”

A mismo tiempo hay trabajado res en nuestras naciones que aún padecen de engaño de que sirven mejor sus intereses asociándose con grupos obreros dirigidos por comunistas.

Es como una pesadilla ver a obreros libres de Occidente, respondiendo voluntariamente a las mismas voces del Kremlin que dictaron la eliminación de los sindicatos libres en Rusia y sus satélites. Eisenhower señaló la necesidad de una acción unificada en la defensa, dijo que, el trabajo es “un socio pleno” en cualquier sociedad libre.

Fundamentalmente estamos librando una batalla por la libertad individual de todos.

Pida las deliciosas galletas

PUZZI

TELEFONO 138

Heredia

“Café Bárcena”
FLORENSA é HIJOS
Cartago - Tel. 127

3 AMERICAS

Jabón

Todos claman cual ninguno, es de jabones campeón.

Como fama solo uno

Teléfono 82. Heredia

Para sus refrescos

BOLÍVAR

Todos los prefieren
ESQUIVEL SUC.

HEREDIA

ATENENTOS LOS SUSCRIPTORES:

Se está preparando un plan de estímulo a los suscriptores de manera que serán recompensados por su apoyo a EL INDEPENDIENTE. Estén atentos a los nuevos números.

Para su mesa

Salsa

Lizano

MOISES BOLIVAR

Cantina y Pulpería

San Francisco de Heredia

A SUS ORDENES

Los **DOLORES y MALESTARES** se alivian pronto con **PASTILLAS ORIENTALES**

ESTA PROTECCIÓN ES SOLAMENTE PARA EL CAÑERO EN GRANDE

Dice en carta al Director de este periódico don Egérico González

Señor Director de
"EL INDEPENDIENTE"
Estimado Señor:

ra el gran cañero y especialmente para los dueños de ingenios que tienen grandes plantaciones de caña y que se reservan lo mejor para sus entregas o mejor dicho si les sobra capacidad reciben a particulares y si no dejan de recibir, como pasa en ciertos lugares. Hay muchos que aún no han podido hacer sus entregas de caña. Las reservas que con sacrificios han podido mantener será hasta el año entrante que se agotarán.

Atentamente,

Egérico González

Esta protección es solamente pa-

NOTICIAS DE POTRERO GRANDE Dan clases en los salones de baile

Señor
Director del Independiente
Presbítero
Rosendo Salas Valenciano.

En la actualidad los dos maestros q' tenemos están dando clases en los salones de baile de las cantinas. Los dueños de estos locales los han prestado con el afán de cooperar, pero ya va pasando el tiempo y a pena que en estos recintos continúen los pobres maestros llenos de incomodidades y malos ejemplos para la niñez.

Debiera el Ministro de Educación de preocuparse un poquito más por estos pobres pueblos tan retirados del mundo civilizado.

Atentamente,

HERNAN BRENES CALIVA
Potrero Grande

Por este medio me dirijo a Ud. para suplicarle que ponga estas líneas en su periódico, que es la voz del pueblo.

Potrero Grande es un pueblo, que se está levantando a veces de sudor y coraje de los trabajadores que componen este lugar. Tenemos aproximadamente cien habitantes. Pero desgraciadamente la escuela que teníamos ya no existe, ahora tenemos ese gran problema, queremos construir pero el pueblo sólo no puede.

No es justo ni humano que a los presos se les trate peor que animales

Al Ministerio de Justicia ha sido transcrito interesante oficio que firmado por el Juez Penal de Limón recibió la Corte Suprema de Justicia y que en lo conducente dice así:

"El principal motivo de este

oficio es el siguiente: los salones de los reclusos en esta cárcel de Limón, carecen de camas, tijeretas, catres y sillas. Uno que otro de ellos tiene un camón de madera tosca, por lo general plagado de chinches.

OTRA PROCLAMA HACEN DESTACADOS CIUDADANOS

Con fecha 16 del mes en curso ha calido publicada en un matutino una proclama al país suscrita por destacados ciudadanos haciendo un llamamiento a la conservación de los principios democráticos lejos de aventuras económicas y aparte de imposiciones: ellos, los firmantes, piden un frente que auspice esos fervores para estabilizar lo que la Patria que re es decir: las más puras tradiciones patrias que están asentadas en los derechos naturales e insprescriptibles del hombre— Agregan los firmantes: "La restricción de la libertad del individuo es contraria a la propia naturaleza humana".

Firman entre otros don Otton Acosta— Don Juan Trejos Q. Don Florentino Castro— don Juan Hernandez etc.

CARROS OFICIALES

Estamos librando una campaña para cooperar con el Gobierno al mayor orden y honesta administración de los bienes públicos. En tal sentido estamos empeñados en denunciar a todos los carros oficiales que fuera de hora circulan, ya comenzamos y agradecemos cualquier denuncia para cercenar los abusos. Nosotros propusimos una estación central para tal fin pero la cosa aún no ha surtido efecto.

El salón de las mujeres tiene un camón, por todo mueble. El resto de las reclusas duermen sobre tablas echadas sobre el piso de mosaico, o con un saco de ganchoche o una sábana debajo únicamente. En la actualidad hay una mujer en estado avanzado de gravidez que duerme en esa difícil condición.

El cuadro que presentan los salones de presos es desesperante. El Oficial Mayor del Ministerio de Gracia y Justicia, Licenciado Obando, hizo promesas de remediarlo cuanto antes. Han pasado los meses y nada se ha hecho. Estimo, yo, salvo el criterio de esa Honorable Corte, que ésta debe agotar todas las gestiones y diligencias conducentes a remediar ese grave mal; ante el Poder Ejecutivo. No es justo ni humano tratar a los presos peor que animales. La Corte está en la obligación ineludible de conseguir mejor trato para los reclusos, consiguiéndoles camas y sillas, cuando menos.

CARLOS ALVARADO SOTO
Juez Penal de Limón

BOTICA GARCIA

Tel. 58 — Cartago

Ofrece un esmerado servicio de recetas

A sus órdenes

Lic. Carlos A. García

PUNTO ROJO

sí es jabón

Café Hogar es la bebida que todos debemos tomar es del pueblo conocida por su delicia sin par.

RODRIGUEZ y ZUMBADO

Teléfono 134 — Heredia

ZAPATERIA

De MANUEL ARROYO

Ofrece al público su producto con la garantía de su trabajo.

Gracia.

EL SOL NACIENTE

ZAPATERIA
AMADO GARCIA

Sucursales en el Mercado de San José. Ventas al por mayor y menudeo.

Heredia.

BOMBA ESSO CENTRAL

ENRIQUE SALZENBERG

Teléfono 44 — Heredia

La única en Costa Rica que ha solicitado a las autoridades control en la medida de la gasolina que expende.



KOBBERG

PARA TODO lo eléctrico

NEUTRALIZAN

Viene de la pág. PRIMERA
 dición del Martes 15, que los calderonistas están divididos y que han dispuesto individualmente apoyar a cualquier partido. Pero lo que queremos resaltar es que ya, según se ve, el partido castrista es el que se asoma con caracteres de mayor seguridad. Nosotros, como declaramos en los periódicos, estamos viendo los toros desde las barreras, pero eso no quita que en nuestro carácter de periodistas demos una información de cómo van las cosas. Varios señores pudientes que al principio estaban apoyando al señor Echandi ahora parece que han echado marcha atrás porque al ver el rumbo que llevan las cosas están dispuestos a apoyar al señor Castro Cervantes. Decimos esto porque hemos conversado con individuos que confidencialmente nos habían mostrado su decisión de apoyar al echandismo pero ahora parece que pensaron otra cosa.

Muchos individuos tienen que convencerse por sus propios ojos que algún partido tiene que imponerse, no por fuerza porque esta especie ya está descartada, pero sí por arrastre, es decir porque despierta con fianza, porque se presenta a los ojos del público con algo que engendra prestigio, que indique preocupación por las clases pobres, por un apoyo a las industrias, en fin por lo que espera el pueblo: que él goce de la plenitud de libertad y de derecho para participar de sus frutos y vivir la vida de la dignidad: los altos valores del espíritu.

MANIFIESTO AL PAIS

Viene de la Pág. PRIMERA
 mo el público lo verá oportunamente, cuando se publique debidamente.

2º—La segunda de esas publicaciones, contenida en el citado número "La República", aparece en la página 12, se titula "Aventuras Militares", la firma el señor don José Figueres en un "campo pagado", del periódico. Leyéndola se establece inmediatamente la duda de si el artículo del señor José Figueres se refiere o no a la invitación publicada en la página 2, la que mencioné en el párrafo anterior. Porque si bien en esa invitación se dice que es nuestro propósito el de que el país tenga la seguridad de que su próximo Gobierno no será oponente a toda aventura internacional el señor Figueres se refiere a "aventuras militares" y hasta entre comillas la frase como si la sacara literalmente del documento en la siguiente forma: "no meterse en aventuras militares" (sic).

La duda se establece por las siguientes razones: porque no pareciera que el señor Figueres para quitarse de encima ciertos san-

DE TARRAZÚ

Con el propósito más sano de contribuir con la oficina general del Tránsito en medidas de seguridad en cuanto al recargo de pasajeros se refiere, damos publicación a la carta que desde San Marcos de Tarrazú nos envía el señor Eloy Barquey y que a la letra dice:

Señor Director del Independiente:

El primero del corriente dejé una caja de medicinas en la digna casa de don Nardo Ureña en Santa María de Dota, para que la mandaran en la cazadora que hace el servicio a San Marcos y como no la recibí el jueves 3 mandé un peón a traerla, y cual no sería mi sorpresa de que ya la habían entregado a la cazadora de Tali Fallas, dueño de dicha cazadora, y el cobrador a quien se la entregaron —Joaquín Porras— dijo que no la había recibido, entonces telegraficé al Jefe Político de Santa María con el objeto de localizar la caja quien muy atento me contestó que sí la habían entregado delante de Ignacio Mena Barrantes y Jaime E. Porras Fallas; cuando me avisaron de San Isidro de San Pablo de Tarrazú que había

aparecido entre mercaderías de un comerciante de aquel lugar y que el agente de Policía me comunicaba para que fuera a retirarla, como un deber del Sr. TALI FALLAS en restituir lo que por culpa de su empleado había desaparecido, le escribí una carta que ni siquiera ha tenido la fineza de contestar en cumplimiento de sus normas de conducta y del deber, y hoy como he visto que nadie me la trae ha tenido que mandar expresamente un peón con el temor que falte algo, porque la caja según me informan ha sido abierta.

Este caso singular que puede ocurrirle a los pasajeros que diariamente vienen con cajas, valijas, entre mercaderías de comerciantes como si fueran carros de carga; incomodando a los pasajeros por falta de fiscalización del tráfico; expone a accidentes por el enorme peso de carga y pasajeros; pareciera que estos señores empresarios de cazadoras fueran los dueños absolutos de la carretera quienes se convierten en irresponsables de los daños que ocasionan.

ELOY BARQUERO S.,
 Propietario de la Botica del Pueblo de San Marcos

ALLA EN EL CAMPO SANTO

(Por Juan Félix Hernández)

GUARDIA CIVIL DE HEREDIA

Dedicado, con todo respeto, al Artista Herediano: Don Wenselao Argüello M.

Han transcurrido tantos años, Cruz de Piedra", y aún permaneces solitaria y triste nadie se acerca a despojarte de esa yedra que con amor te abraza y compasión te viste.

Más debajo de ti; en las tinieblas... una vieja osamenta está dormida, confundida con gusanos de la tierra mal oliente, y olvidada de la vida

Yo siento al contemplarte, oh Cruz amiga... un pena de verte abandonada en esta soledad de los cipreces:

Y pienso que mañana, tú y la yedra, cuando hayan pasado ya los meses también me guardarás cuando yo muera.

benitos relativos a lo que él llama "chismes" y falsedades con que lo combaten sus enemigos, tuviera que apelar al poco elegante recurso de tergiversar, en artículo calzado con su firma la publicación que trata de atacar. Porque las palabras que el señor Figueres reproduce no aparecen en nuestra invitación a los ciudadanos, de modo que si su artículo está dirigido a nuestra contra, el señor Figueres leyó mal,

o ha tenido que inventar, para achacarnos los, conceptos que no hemos emitido lo que no parece bien en un candidato a la presidencia de la República cuyas palabras, por respeto a sí mismo y al país, debieran ajustarse estrictamente a la verdad. Ahora sí la publicación del señor Figueres se dirige a otro documento que nosotros no conocemos, en el cual se contengan las palabras a que él se refiere, tén-

TALLER
 SAN CAYETANO

25 varas este Botica La Dolorosa. — Arreglamos Trapiques, — Hacemos máquinas para batir pastas de harina. Portones, muebles coloniales de hierro, torno, soldadura. Tuberías. Faroles. — Llame al Teléfono J—2468.

MORA & MONGE

La casa de su confianza
 Importación Directa.

CARTAGO

Zapato NUEVA LUZ

Frente al Mercado - Heredia
 Es lo mejor del calzado.

gase por no dicho lo anterior.

Pero llama mucho la atención que las dos publicaciones a que hemos referido aparezcan en el mismo periódico, hoja política de carácter figuerista, el mismo día. Ello ha obligado estas manifestaciones a las que agregamos la extrañeza con que habrá de ver el público que la frase citada por el señor Figueres "no meterse e naventuras militares", que tomó no sabemos de donde, o la frase de oponerse a toda "aventura internacional" que si consignamos nosotros, sea suficiente para ponerlo fuera de sí, lo haga sentirse aludido y lo obli que a hablar de ofertas de armas, intervenciones extrañas ofertas de dinero del exterior y una serie de revelaciones por el estilo, que a los costarricenses, que queremos campaña electoral y a la manera netamente costarricense, con elementos costarricenses tienen que alarmarnos profundamente, pues en esas problemas nosotros nada queremos ni deseamos de fronteras afuera.

FERNANDO CASTRO
 GONZALO JIMENEZ F.
 A. PEÑA CHAVARRIA

EL PROFESOR...

—Viene de la *Página PRIMERA* café que tendrá lugar el próximo sábado 6 (cinco) de los corrientes a las 8 p. m. en "El Sesteo". La cuota es de ₡ 4.00 por persona y los tiquetes pueden adquirirse en "El Sesteo".

Con el mayor gusto invitamos a Ud. y al personal de esa empresa, para que asistan al acto.

Como es del conocimiento público, el Prof. Llubere ha sido víctima de una falaz y tendenciosa campaña de desprestigio e infamia, impulsada por intereses inconfesables, que culminó con la injustificada y arbitraria destitución de su cátedra de Matemáticas en el Liceo de Costa Rica —quebrantando todo procedimiento normativo—, por orden superior gubernamental.

Lo que se le ha cobrado con tanta saña —a un mentor de méritos y competencia aún reconocida por sus propios perseguidores— es el libre ejercicio de su criterio sobre problemas de trascendencia nacional e internacional, no obstante que este derecho está garantizado irrestrictamente en nuestra Carta Constitucional y leyes anexas y que el Prof. Llubere nunca mezcló su cátedra con esa actividad.

Sin otro particular y con ruego de publicar esta carta nos suscribimos atentamente,

"COMITE ORGANIZADOR
DEL HOMENAJE AL
PROF. LLUBERE"

Prof. Joaquín García Monge,
Dr. Gonzalo Vargas Aguilar,
Prof. María Alfaro de Mata,
Mariela Rodríguez Quiros,
Ing. Vital Murillo, Lic. Carlos
Luis Murillo Montes de Oca,
Prof. Ovidio Salazar, Roberto
R. Güell.

DESTRUIDA LA CASA...

—Viene de la *Página PRIMERA* mos muy respetuosamente al señor Ministro de Educación, quien ha dado numerosas muestras de su desvelo por conservar todo lo que se relaciona con la Historia Patria, si se le entregó la placa conmemorativa (del abogado el sombrero) que estaba en la pared exterior de la derruida casa, para guardarla mientras se le señala el lugar debido, ya sea en la misma fachada de la nueva construcción o en otro lugar que señale o aconseje la Decencia Histórica, norma tradicional de los buenos costarricenses.

Nuestro deseo es cooperar en la conservación de nuestras reli-

Las consecuencias van a parar directamente en los propios hijos

Señor Director del Semanario
EL INDEPENDIENTE
Ciudad.
Estimado señor:—

Hace días se discutió por medio del Semanario el Independiente la cuestión del adulterio, cosa que vale la pena analizarla públicamente para ver si se logra dar luz a los que ignoran el contenido del matrimonio. Por eso yo me permito elevar a su conocimiento mi humilde opinión, para que la haga pública, si a bien lo tiene, en la inteligencia de que no pretendo entrar en polémicas con nadie sobre este asunto tan delicado. He visto que unos justifican el adulterio del hombre y otros lo aprueban. Respecto a la mujer nada se dice, como si ella no fuera susceptible a ello.

Victoria Regia le da la razón al hombre que busca "querida" porque su esposa, entre otros motivos, no permanece en su casa con los atavíos que usaba cuando salía con él al teatro o al baile cuando eran novios, cosa, que, a mi juicio, toda mujer hace, como el hombre por educación y falta de confianza.

Yo disiento de ese criterio y me unio a los que repudian el adulterio, tanto en el hombre como en la mujer, porque las consecuencias van a parar directamente en los propios hijos, los cuales si no se prostituyen también, llevan en sí esa pena moral que los allige por toda su vida y los condena a andar con la cabeza baja. Ni en los motivos que han salido a relucir en respaldo del adulterio cuya trascendencia sólo se la dan los que abrigan esa tendencia ni en ninguno otro, encuentro la justificación de semejante inmoralidad, a la cual sólo se puede creer, que lleguen aquellos que se han valido del Sacramento del Matrimonio para velar ante la Sociedad sus per-

quis históricas, como ésta de que hacemos el presente comentario, muy respetuoso, pero sincero a nuestro celoso Ministro Doctor don Virgilio Chaverri.

EL INDEPENDIENTE se hace eco del comentario hecho por el señor Arié y espera que, al menos la placa conmemorativa, ya que el viejo edificio fué destruido, se conservará para perpetuar el recuerdo de nuestros gloriosos antepasados.

versos sentimientos e instintos; a aquellos que se han visto compelidos a casarse por la fuerza pública o por saciar sus apetitos carnales, sin llevar en mente el menor sentido de responsabilidad, aquellos que no se pueden ni comparar con las fieras respecto a sus hijos, producto accidental de sus bajas pasiones; aquellos, en fin, que pisotean a Dios como a su propia conciencia. Por eso es que no se ni que pensar de Victoria Regia y de su afán depurador de la moralidad del hogar si aprueba el adulterio del marido cuando la esposa incurra en los motivos, que según Victoria, justifican el adulterio. Las obliga, eso si, a que estén en sus casas como adorno deslumbrante y siempre insinuantes y provocativas con su esposo pero no dice de donde va a coger sus vestidos, las alhajas, los perfumes y los cosméticos cuando en su casa no hay más renta que el sueldo de su esposo; y si para ello tiene que hacer abandono del cuidado de sus hijos y de su casa. Creer que un hombre se siente feliz porque su esposa está siempre arreglándose en el tocador o porque todo el tiempo se pasa besándolo y abrazándolo, es un craso error. Los besos y los abrazos a veces son manifestaciones de traición como la de Judas a Jesucristo. La felicidad en el hogar se basa únicamente en el aspecto espiritual, sea cuando hay recíproca confianza, cuando hay cariño en vez de interés, cuando hay paz, educación, comprensión y un profundo respeto hacia Dios cuando se tiene en mente cumplir el juramento que se hizo respecto a los deberes que impone la Iglesia, a la hora de bendecir la unión conyugal; cuando se tiene por norte el prestigio y la dignidad del hogar y cuando se piensa en los deberes para con sus hijos, únicos juzgadores suyos en el mañana. Existiendo ese propósito y se invoca el auxilio divino para cumplirlo, es obvio que no habrá "querida" capaz de desintegrar el hogar ni de deshacer lo que Dios hizo el matrimonio; y que ni todas juntas valen un esputo a la par de los hijos y de la esposa.—

Atentamente,

ALBERTO MUÑOZ V.

LA BROCHA

Cantina.— En donde encuentran las mejores Bocas de Heredia.

FÓSFOROS

Aguila

— y —

Campeón

HEREDIA

Carnicería

LA FLOR

GUILLERMO LIZANO

Al servicio de su estimable clientela y público en general.

Grecia

JABONERA CARTAGO

Lo mejor en lo mejor

Cartago

JESUS RAMIREZ

LA CARTAGINESA

JUAN J. MONGE e HIJOS
Heredia

en su nuevo local 5ª avenida.—
Frente Capital salesiana

Panes especiales y
repostería

Almacén **GAMBOA** Ltda.

TELEFONO 4003 — SAN JOSE, COSTA RICA — APARTADO 2286

FERRETERIA
Material Eléctrico

MORAVIA I
UNIVERSIDAD O

Contra todos los pronósticos los reclutas lograron vencer a los estudiantes, por la mínima anotación de 1 tanto contra 0, en donde los estudiantes probaron más gente nueva quienes parecieron dar buen rendimiento, el mejor de los nuevos fué sin duda el arquero Blanco quien jugó en forma bastante bien.

El único gol del encuentro se produjo en una forma confusa frente a la valla universitaria cuando Roldán, Ulloa y Quirós se entredaron en la pelota aprovechando Nango Araya para entrar al remate, y conseguir en esta forma el triunfo para su equipo y por lo tanto los dos puntos.

PROXIMA FECHA A JUGARSE
POR EL CAMPEONATO MAYOR DE FUTBOL

ALAJUELENSE Vs. UNIVERSIDAD
CARTAGINES Vs. ORION
HEREDIANO Vs. GIMNASTICA
—HEREDIA—

Como es de notar para este domingo se presenta para la fanática nacional una cartelera formidable lo cual hasta que los estadios en donde se van a efectuar los juegos, se van a llenar de bote en bote, conseguirá a pesar de que le va a hacer falta al Herediano Cholo Rodríguez y Mario Murillo, seguir invictos en esta segunda vuelta. Logrará Orión mantenerse adelante venciendo al Cartaginés, a la vez que los universitarios; están dispuestos, a reivindicarse este domingo contra la Ligo para llevarse esos dos puntos que el domingo pasado le quitaron los reclutas del Moravia.

El partido que tendrán a cargo los Heredianos y los Gimnásticos será jugado en el Estadio de Heredia en donde sin duda alguna se va a llenar ya que ambos cuadros han estado entrenando a conciencia para dar un buen partido a la fanática, que como dijimos anteriormente será innumerable.

ESTADO DEL CAMPEONATO MAYOR

ALAJUELENSE 20 Puntos.
Herediano 20 puntos.
Orión 19 puntos.
Cartaginés 19 puntos
Uruguay 16 puntos.
Libertad 15 puntos.
Sapriisa 12 puntos.
Moravia 11 puntos
Universidad 9 puntos.
Gimnástica 5 puntos.

Como es de notar en el sótano se encuentran los de la Universidad y los de la Gimnástica, seguidos por Moravia y Sapriisa, quienes van subiendo.

VENDESE CASA EN CARTAGO o se cambia por una en San José o Heredia. Informan en este periódico.

DEPORTES

SAPRIISA CON GRAN PODERÍO VUELVE A SUS HAZAÑAS GLORIOSAS

Al vencer a los uruguayos por la anotación de 3 tantos contra 1.

El equipo morado con gran empuje desde el principio de las hostilidades, jugó bastante poniendo la meta isidreña cada vez en más apuros, a pesar que los de Coronado se emplearon a fondo para parar la furia Sapriisista. Los goles fueron anotados por Rubén, Alpizar y Herrera. En la complementaria reaccionó en forma bastante bien el equipo uruguayo y produjo situaciones

de peligro frente a la meta sapriisista, fué de este modo como a los once minutos con un potente y bonito tiro logra Quesada el único goal para su equipo, a los 23 minutos de juego se produjo un gran choque entre el portero Sanabria y Zúñiga resultando seriamente lesionado al guardameta del sapriisa quien tuvo que abandonar la meta y entrar el Cholo Campos, quien jugó bien el resto del partido.

Y el equipo del Globito, se apuntó lucida victoria sobre el Ciclón de Boedo.

El Taladro entregó vencidos a los bohemios de Atlanta: Velez y Newells salieron igualados a dos tantos y los Millonarios de River dieron cuenta de Estudiantes.

Los resultados generales fueron los siguientes en la segunda fecha del torneo mayor del futbol profesional de la República Argentina.

Platense 4, Independiente 4, Racing— 1 Boca Junior 0. Rosario 2 Chacarita 1. Ferrocarril 2 Lanús 1. Huracán 1. San Lorenzo 0, Bomfield 4, Atlanta 2. Velez 2, Newells 2. River Plate 4, Estudiantes 2.

Las posiciones son las siguientes:

BANFIELD 4 puntos.
HURACAN 4 puntos.
NEWELLS 3 puntos.

CARTA ABIERTA A LUIS CARTIN

Le reclaman los heredianos. Si el uso de los micrófonos lo auspician varias casas comerciales, debe ser imparcial

Señor encargado del Deporte del DIARIO DE COSTA RICA.—

Mucho le agradeceríamos publicar esta carta abierta en la sección deportiva:

Señor Luis Cartin:

Los abajo firmantes tenemos que haberle cargos a Ud. ya que en sus radioemisiones trata de una manera bastante lastimosos los intereses del Club Sport Herediano.

El uso de esos micrófonos que entendemos los auspician varias casas comerciales es para vortij un fallo imparcial con lo que Ud. tendría más autoridad, y por ende, no traicionaría los intereses de su suelo Heredia a la que Ud. como hijo auténtico, ha tratado con olvido: los heredianos somos sinceros y de una sola pieza y en tal concepto le negaríamos a Ud. ese honor.

Heredia mete sus goles por esfuerzo, por coraje, por maestría y no con oportunismo y regateos como los que Ud. invoca. Heredia está demostrando que es el paño

de lágrimas de la Nación el vestido de dominguear que tiene Costa Rica para tiempos de crisis y es cepa del fútbol ya que en un ochenta por ciento sus hijos son plen puestos en naciones extranjeras y en todos los equipos nacionales. Si el deporte en Heredia decayó fué por la idea de sus pupilos que tenían que abrirse campo en su sustento ya que aquí no se estimula el deporte. Quiere decir que Heredia no necesita oportunismos, ni sus acotaciones desfavorables porque en su incontestable avance está demostrando que aunque esté Ud. con Orión o Sapriisa, iremos adelante.

Dr. Juan Bernin; Dr. Antonio Castro Sánchez; Jorge Cortés V.; Armando Quesada S.; Luis Ovaros Alvaro Rodríguez A.; Danilo Salas A.; Fabio Magrinal; Carlos M. Cruz; Fernando García; Enrique Rodríguez B.; Fabio Viquez; Danilo Brenes; Abel Moreira; Juan Campos C.; Israel Rodríguez; vaida Gamboa; María Eugenia Guzmán.

INTERNACIONAL DEPORTES

HURACAN Y EL BANFIELD SE ENCUENTRAN A LA CABEZA DEL CAMPEONATO ARGENTINO

La segunda fecha del futbol profesional argentino se cumplió el domingo habiéndose llevado a cabo todos los juegos programados para

el domingo. Los Rojos de Avellaneda y los calamares del Platense empataron a cuatro tantos; el clásico Racing y Boca fué ganado por los académicos por la mínima anotación de un penalty por parte de Boye, los reclutas de Rosario se impulsieron a los funebros. Lanús fué vencido por los de Capallito.

Como es de notar a la cabeza se encuentran el Banfield y el Huracán con 4 puntos seguidos muy de cerca por el Newells, Ferrocarril, River Plate, Platense, todos estos con tres puntos, después según el orden siguen: Boca Juniors, Lanús, Rosario, Racing, con dos puntos, seguidos a un punto por San Lorenzo Velez, Atlanta, Chacarita, Estudiantes, con cero puntos es decir de coloros, como quien dice están empezando muy mal

PUNTAJE DEL PANAMERICANO. No. Hasta el domingo 13 de abril.

CHILE 8 puntos.
URUGUAY 6 puntos
BRASIL 5 puntos.
PERU 3 puntos.
MEXICO 2 puntos.
PANAMA 0 puntos

A la cabeza del panamericano se encuentra Chile al vencer el domingo pasado a los campeones, en un formidable partido, luego es seguido por Uruguay, y después por Brasil, Perú, México y Panamá, que ni siquiera ha ganado un sólo partido el representante centroamericano, que dirán del futbol de Centro América, los fanáticos del Sur al ver la puntuación de los panameños, que ni siquiera un sólo punto llevan en el torneo, bueno no hay que lamentarlo mucho, algún día será. En el último partido celebrado entre Panamá y Brasil, estos últimos le hicieron a los panameños 5 pepinillos. Casi nada.

ANÚNCIESE en el
INDEPENDIENTE